
 

Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Il nuovo sistema di raccolta dei rifiuti ‘Porta a Porta’ a Fiesole 

Dall' 8 luglio, nell’intero territorio del Comune di Fiesole, è stato attivato dal Sindaco Ravoni il 

sistema di raccolta integrale dei rifiuti ‘porta a porta’. L'adesione dei fiesolani a questo nuovo 

modello si sta rivelando scarsissima. Il sistema sta creando confusione e disagi a tanti cittadini e 

famiglie fiesolane. La responsabilità di questo insuccesso non può e non deve essere scaricata sugli 

utenti: l'amministrazione, capitanata dalla lista civica Cittadini per Fiesole vincitrice dell'ultima 

tornata elettorale, potrebbe intuire che questa attuazione del piano di raccolta rifiuti è inadatto 

alla conformazione del territorio, peraltro non assistito dall'informazione e dal coinvolgimento 

necessari a cambiamenti così importanti. Non vi è certezza in merito alle tempistiche di rimozione 

cassonetti, non si sa a quante famiglie siano stati consegnati i bidoni per la raccolta, il Punto di 

Raccolta a Pian del Mugnone è bloccato, non esiste un piano di raccolta complessivo. Fiesole 

Europa, coerentemente con le proposte presentate recentemente e in un’ottica di responsabilità, 

chiede una moratoria che sospenda e riveda l'intero piano di raccolta rifiuti prendendo in esame 

almeno l'opzione di integrare il porta a porta con cassonetti a scheda magnetica, sollevando 

cittadini e lavoratori impegnati in questo difficile lavoro quotidiano da un peso che ricade 

interamente su di loro, lasciati soli e abbandonati nelle difficoltà di tutti i giorni. Chiederemo, nel 

prossimo Consiglio Comunale, quali siano le intenzioni e i prossimi passaggi che l’amministrazione 

comunale intende attuare per trovare soluzioni compatibili alle esigenze della cittadinanza. Dai 

Cittadini per Fiesole sarebbe il tempo di ridare Fiesole ai Cittadini, anche e soprattutto su un 

argomento decisivo per la salute e la convivenza come quello, drammatico in molte parti del 

Paese, della raccolta rifiuti. Non trasformiamo Fiesole in una piccola Roma. 

 

                                                                           Il Gruppo di ‘Fiesole Europa’ 

e.niccoli
Casella di testo
Luglio 2019



 

Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Bocciatura ODG sulla sicurezza stradale  

Nel consiglio comunale di giovedì 25 luglio 2019 il gruppo Fiesole Europa, attraverso il suo 

capogruppo Tommaso Manzini, ha presentato l’odg a tema: tutela della sicurezza stradale nelle 

frazioni di Caldine, Pian di Mugnone, Compiobbi e Pian di San Bartolo.  

Considerando la pericolosità delle strade che attraversano le frazioni del nostro comune, come la 

via Faentina, la via Bolognese e la via Aretina, abbiamo chiesto all’amministrazione di prevedere la 

realizzazione di alcune opere che potrebbero migliorare la sicurezza stradale, andando a tutelare 

la vita e la salute dei cittadini. In particolare abbiamo chiesto di aprire un iter che porti, in concerto 

con le altre amministrazioni e enti preposti (Anas, Regione, Città Metropolitana, Soprintendenza), 

alla pianificazione e alla realizzazione di attraversamenti pedonali rialzati in tutte le frazioni, la 

costruzione di una rotatoria tra Ellera e Compiobbi, il posizionamento di segnalatori di velocità nei 

luoghi maggiormente trafficati. Non abbiamo però posto limiti temporali stringenti, siamo 

consapevoli delle difficoltà economiche del nostro Comune, ma ora che stiamo per estinguere i 

debiti e si aprono maggiori possibilità di spesa crediamo che ci sia il potere e il dovere di dare 

risposte a queste esigenze primarie della popolazione. 

Nonostante il carattere di grande apertura del nostro odg, Cittadini per Fiesole lo ha bocciato, 

comunque sostenendo il loro interesse al tema della sicurezza stradale. Ci chiediamo allora perchè 

abbiano deciso di bocciare un ordine del giorno di così ampio respiro dove al centro delle proposte 

c’è la progettazione.  

Speriamo ci sia dunque da parte del Sindaco e del gruppo di maggioranza un interesse sincero a 

questo tema. Noi consiglieri di Fiesole Europa non ci fermeremo e continueremo a batterci per la 

tutela e la sicurezza dei cittadini. Se l’amministrazione deciderà di intervenire in qualche modo su 

questo tema noi saremo pronti al dialogo e al confronto, come abbiamo dimostrato nel nostro 

odg, e qualora venissimo coinvolti nella progettazione di queste opere saremo contenti di 

appoggiare l’amministrazione per il bene della nostra città. E’ necessario partire al più presto per 

instaurare un percorso condiviso con tutti gli enti preposti per pianificare e realizzare opere che 

noi reputiamo fondamentali per la vita, la salute e la sicurezza dei cittadini. 

                                                                           Il Gruppo di ‘Fiesole Europa’ 

e.niccoli
Casella di testo
Luglio 2019



 

Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Luci ed ombre del Consiglio Comunale del 26 settembre 2019  

Il Consiglio Comunale del 26 settembre ci ha dato la possibilità di tornare a parlare con 

l’amministrazione di scuola, Memoria, ambiente, sanità e sicurezza. In particolare abbiamo trovato 

una grande apertura del gruppo consiliare di maggioranza che ha deciso di sostenere la nostra 

proposta di tornare a finanziare i viaggi-pellegrinaggi ai campi di sterminio, organizzati dalla 

sezione di Firenze dell’Associazione Nazionale Ex Deportati insieme a molti Comuni dell’area 

fiorentina. Il gruppo di Cittadini per Fiesole ha voluto sottolineare che l’ultima parola spetterà al 

Preside, ma noi siamo fiduciosi e ci sembra un bel segnale che il Comune torni a finanziare questo 

importante progetto.  

Riguardo all’interrogazione sui fontanelli pubblici, presentata da Marica Alessandra, il Sindaco ha 

affermato che al momento non c’è la possibilità di installare dei nuovi distributori di acqua di alta 

qualità perché mancano le risorse economiche necessarie. Noi speriamo che si possa migliorare la 

gestione e la manutenzione di quelli presenti, incentivando la popolazione ad usufruirne in modo 

da ridurre il consumo di plastica. In accordo con Acque Toscane, il Comune distribuirà nei prossimi 

mesi delle borracce in alluminio a tutti i gli studenti delle scuole di Fiesole. 

Il Punto prelievi di Compiobbi è riaperto proprio il 26 settembre. La nostra consigliera Silvia Bagnai 

ha comunque chiesto all’amministrazione quali sono stati i passaggi e gli adempimenti necessari 

alla riapertura, vista la scarsa precisone delle informazioni che circolavano. Ci auguriamo che nel 

futuro vengano incrementati i servizi socio-sanitari in tutte le frazioni del Comune e che venga 

sviluppato un piano di investimenti ben strutturato in accordo con la ASL e la Regione. 

La Regione ha emanato, nelle scorse settimane, due Avvisi pubblici per sostenere la realizzazione 

di progetti per la rigenerazione e la riqualificazione di spazi pubblici urbani mediante iniziative di 

animazione e di coinvolgimento della cittadinanza, per il potenziamento della polizia municipale e 

per la videosorveglianza. Il nostro consigliere Tommaso Manzini ha domandato se 

l’amministrazione ha intenzione di richiedere il finanziamento di qualche progetto, perché 

riteniamo fondamentale lo sviluppo di attività sociali che possano coinvolgere la popolazione e 

rendere le nostre frazioni più sicure e belle da vivere per tutte le generazioni. Ci è sembrato che il 

Sindaco non abbia apprezzato la domanda e l’invito a richiedere dei finanziamenti. Pareva infatti 

che avesse preso la nostra interrogazione non come uno stimolo o un consiglio, ma come una 

critica al suo operato. Crediamo che come consiglieri abbiamo il dovere di rappresentare, coi 

nostri limiti e le nostre possibilità, le necessità dei cittadini anche consigliando l’amministrazione. 

Ci auguriamo allora che il Sindaco, Anna Ravoni, colga la bontà del nostro impegno e cerchi, 



insieme alla Giunta e agli uffici comunali, di ottenere un finanziamento dalla Regione con progetti 

validi e utili per la cittadinanza. 

Questo Consiglio Comunale ha dimostrato che sui principi maggioranza e opposizione possono e 

vogliono incontrarsi: vorremmo essere ascoltati e rispettati anche quando si parla di problemi più 

concreti e vicini alla popolazione, affinché dal dialogo possano nascere delle scelte migliori per 

Fiesole e per i fiesolani. 

 

                                                                           Il Gruppo di ‘Fiesole Europa’. 



 

Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Consiglio Comunale del 3 ottobre 2019  

Durante il consiglio Comunale del 31 ottobre 2019, il Sindaco Anna Ravoni ha presentato il 

nuovo Assessore Giammarco Cecchini che avrà le deleghe alla Scuola e politiche per lo sviluppo 

sostenibile. 

Siamo contenti dell’arrivo di questo ragazzo e pensiamo che possa essere un ottimo stimolo per il 

Comune di Fiesole, per dare attenzione e voce alla scuola, mettere al centro i giovani, le attività 

del territorio, l’educazione dei nostri ragazzi e la coesione sociale. Buon lavoro da tutto il Gruppo 

Consiliare Fiesole Europa. 

 

Sono stati portati all’attenzione dell’Amministrazione numerosi temi che riteniamo di grande 

interesse per la comunità. Abbiamo parlato della ripresa dei lavori di costruzione della fognatura 

nella Valle dell’Arno, per capire e definire quali potranno essere i tempi previsti e quali i disagi per 

i cittadini. L’assessore Zetti ha detto che i lavori dovrebbero terminare nella primavera del 2020 e 

che per larga parte non verranno svolti sulla sede stradale. Per l’estensione della fibra ottica in 

tutta la Valle dell’Arno non ci sono invece novità. 

 

La consigliera Bagnai ha presentato una interrogazione per sapere se l’Amministrazione avesse 

partecipato al Bando sulla sicurezza urbana pubblicato dalla Regione, scaduto il 24 ottobre. Il 

bando prevedeva la concessione di contributi regionali ai Comuni per la realizzazione di progetti in 

materia di sicurezza integrata e videosorveglianza. Il sindaco Anna Ravoni ha risposto che non è 

stato possibile partecipare al bando, sia per la mancanza di progetti da presentare sia perché 

mancano le risorse economiche da poter integrare ai finanziamenti esterni. La partecipazione a 

questo bando poteva essere un’occasione importante per il Comune di Fiesole, per la 

riqualificazione degli spazi urbani e per la realizzazione di progetti ad alto impatto educativo e 

sociale. Ci auguriamo che in futuro l’Amministrazione possa cogliere le opportunità che si 

presenteranno per poter migliorare il nostro territorio e la vita dei cittadini fiesolani.  

 

E’ stata poi presentata un’interrogazione, dal nostro consigliere Manzini, rispetto alla possibile 

estensione della linea urbana del 14 fino alla frazione di Ellera, intervento che riteniamo 

fondamentale per agevolare i cittadini di questa parte di territorio e limitare in maniera 

importante il ricorso ai mezzi privati per raggiungere i luoghi di studio e di lavoro. L’Assessore 

Zetti ha precisato che nella Valle dell’Arno sono già presenti numerosi collegamenti, sia su 

gomma che su rotaia, verso e da Firenze. Sappiamo tutti però che la maggior parte dei 

collegamenti sono concentrati in fasce orarie limitate e non distribuiti nell’arco di tutta la giornata, 

come sarebbe invece necessario, e sono carenti nel fine settimana. Inoltre, secondo gli studi che 

sono stati presentati, l’estensione del 14 fino a Ellera porterebbe un aumento dei costi per il 

comune attualmente insostenibili secondo l’amministrazione. Speriamo però che la Giunta ponga 

attenzione al tema del trasporto pubblico e ci auguriamo che anche su questo tema si possa 

lavorare e prevedere miglioramenti in futuro. 



 

Infine la consigliera Lippi ha presentato un Ordine del Giorno per chiedere all’Amministrazione 

di prevedere l’introduzione di cestini pubblici per la raccolta differenziata, nei luoghi di maggior 

interesse e frequentazione, e contenitori destinati alla raccolta di deiezioni canine. Il gruppo 

consiliare di maggioranza ha però presentato un emendamento al nostro ordine del giorno 

che ci è sembrata molto distante dalle nostre richieste e che avrebbe cambiato completamente 

l’atto presentato. Per questo motivo, in ottica di apertura rispetto alle istanze mosse dalla 

maggioranza, abbiamo deciso di ritirare il nostro ordine del giorno per rinviare la trattazione 

dell’argomento alla prima Commissione utile. In questo modo vogliamo esporre le nostre 

argomentazioni e lavorare insieme per il benessere dei cittadini. 

 

                                                                           Il Gruppo di ‘Fiesole Europa’. 



 

Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Consiglio comunale 19 dicembre 2019: bilancio di previsione, DUP e 

streaming video  

Durante il Consiglio Comunale del 19 dicembre 2019 sono stati approvati il bilancio di previsione 

2020/2022 e il Documento Unico di Programmazione che dovrebbero guidare le attività del 

Comune nei prossimi tre anni. Con serietà il nostro gruppo ha studiato questi atti e siamo 

preoccupati per il futuro che attende la nostra Città: riteniamo infatti che le idee, i progetti e gli 

investimenti previsti non siano sufficienti per rispondere alle esigenze della cittadinanza e per 

garantire servizi importanti che nei comuni limitrofi vengono offerti. Le difficoltà economiche del 

Comune si sono ridotte e stanno per esaurirsi dopo anni di sacrifici dei cittadini fiesolani, ma per 

tutti comuni è sempre più fondamentale avere la capacità di intercettare fondi e finanziamenti da 

altri Enti (Stato, Regione, Città Metropolitana) e soggetti esterni. Questo si può fare solo con 

apertura dialogo e volontà di progettare e pensare al futuro. Proprio grazie ai finanziamenti del 

bando delle periferie, promosso dal governo Renzi, l’amministrazione è riuscita ad ottenere negli 

anni passati più di tre milioni di euro per la messa in sicurezza delle scuole della Valle dell’Arno e 

per la realizzazione della passerella di Compiobbi, ma bisogna ricordare che i progetti iniziali di 

queste opere furono ideati dalla giunta Incatasciato e solo nei prossimi anni vedranno il loro 

compimento. Cosa ci aspetta dunque per il futuro se adesso non produciamo idee e progetti? 

Dobbiamo pensare al domani, a come vediamo e immaginiamo Fiesole tra qualche anno e quindi 

studiare opere e interventi da poter realizzare con finanziamenti esterni. Nel DUP e nel bilancio di 

previsione non ci sembra che l’amministrazione stia pensando ad una Fiesole diversa, più 

efficiente, più bella, più equa. Non possiamo accontentarci e perciò il nostro gruppo, Fiesole 

Europa, continuerà a cercare un dialogo con chi amministra la Città nella speranza di poter 

condividere idee e progetti.  

Il consigliere Manzini ha presentato poi in consiglio una mozione per poter trasmettere in diretta 

streaming le riprese video del consiglio comunale. La mozione è stata approvata all’unanimità. 

 

Gruppo consiliare ‘Fiesole Europa’. 



	

Comunicato	del	gruppo	‘Fiesole	Europa’	

Consiglio	comunale	30	gennaio	2020		

Il	consiglio	comunale	del	30	gennaio	si	è	aperto	con	l’interrogazione	di	Manzini	riguardo	alla	
messa	in	sicurezza	delle	fermate	dell’autobus	di	Quintole	e	di	Ellera.	Riguardo	alle	prime,	il	
Sindaco	condivide	la	nostra	preoccupazione.	La	realizzazione	dell’illuminazione	delle	fermate	di	
Ellera	è	a	carico	della	ditta	Spagnoli.	

Continuano	i	problemi	per	il	fontanello	di	Compiobbi,	che	è	stato	fuori	uso	dal	17	dicembre	al	23	
gennaio.	La	situazione	è	piuttosto	complessa	perché	la	manutenzione	mensile	effettuata	da	Acque	
Toscane	spesso	non	basta	a	risolvere	i	guasti	della	struttura.	Marica	Alessandra	ha	segnalato,	con	
un’interrogazione,	questi	disagi	ricorrenti.	

Interessante	è	stata	la	proposta	di	Fiesole	Viva	per	stimolare	l’amministrazione	a	compiere	
interventi	di	manutenzione	di	alcune	strade	di	Compiobbi.	Silvia	Bagnai,	dopo	un	fruttuoso	
dialogo	con	la	consigliera	Gallego,	ha	presentato	un	emendamento	portando	all’attenzione	la	
situazione	di	altre	strade	e	invitando	la	Giunta	e	il	Sindaco	a	collaborare	con	la	Città	Metropolitana	
per	la	manutenzione	delle	strade	provinciali.	Il	gruppo	consiliare	di	Cittadini	per	Fiesole	ha	deciso	
di	bocciare	le	proposte,	adducendo	motivazioni	poco	convincenti	e	non	prendendo	in	
considerazione	il	problema	della	situazione	delle	strade.	Noi	consiglieri	dobbiamo	riportare	le	
necessità	della	popolazione	che	ci	ha	scelti	come	rappresentanti	e	non	possiamo	chiudere	gli	occhi	
davanti	a	problemi	seri	come	quello	della	sicurezza	stradale.		

È	stata	bocciata	la	mozione	della	consigliera	Lippi	riguardo	al	progetto	di	aprire	le	biblioteche	
comunali	dal	lunedì	al	venerdì,	dalle	9.00	alle	19.00,	e	il	sabato	mattina.	Questa	proposta	poteva	
dare	vitalità	ai	nostri	territori,	ospitando	giovani	studenti	e	favorendo	l’incontro	di	persone	di	
tutte	le	età	in	luoghi	ormai	poco	frequentati	dalla	popolazione	a	causa	del	ridotto	orario	di	
apertura.	La	mozione	non	prevedeva	impegni	stringenti	e	proponeva	anche	un	periodo	di	
sperimentazione,	per	valutare	l’interesse	effettivo	e	la	partecipazione	delle	persone.	Riteniamo	
grave	la	decisione	dei	consiglieri	di	Cittadini	per	Fiesole	di	non	sostenere	la	nostra	idea:	un	gruppo	
che	dice	di	essere	a	favore	della	diffusione	della	cultura,	dell’educazione	e	della	partecipazione	dei	
cittadini	alla	vita	del	territorio	non	può	chiudersi	a	certe	proposte.	

La	mozione	di	Silvia	Bagnai,	per	la	realizzazione	di	un	servizio	di	trasporto	notturno	che	consenta	
ai	giovani	fiesolani	di	spostarsi	verso	Firenze	in	sicurezza,	è	stata	votata	all’unanimità.	

Gruppo	consiliare	‘Fiesole	Europa’.	



                                                                                                 

Comunicato del Gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Consiglio comunale 27 febbraio 2020  

Serena Lippi ha presentato un'interrogazione per l'estensione della fibra ottica nelle zone del 

Comune non ancora coperte dal servizio. L’assessore ha detto che TIM si sta adoperando per 

raggiungere tutte le località non ancora collegate, ma resta complessa la situazione riguardo a 

Compiobbi ed Ellera. Durante i lavori sulla via Aretina, per la fognatura e l'asfaltatura, non è stata 

colta l'occasione per far passare la fibra e al momento ANAS non permette a TIM di aprire i 

pozzetti sulla strada per poter far passare i cavi. Il Comune svolgerà un ruolo di facilitatore per 

risolvere questo stallo. Il nostro gruppo consiliare continuerà ad informarsi e stimolerà 

l'amministrazione comunale e tutti i soggetti coinvolti per ottenere una soluzione. 

Tommaso Manzini ha voluto attirare l’attenzione della giunta comunale sul tema della sicurezza 

stradale. Dopo l’ordine del giorno presentato nel consiglio comunale di luglio 2019, bocciato dal 

gruppo consiliare di Cittadini per Fiesole, abbiamo chiesto se lo studio realizzato dal dipartimento 

di Ingegneria civile ed ambientale dell’Università di Firenze riguardo alla pericolosità delle strade 

del Comune ha dato qualche risultato. Lo studio ha confermato le nostre preoccupazioni riguardo 

alla sicurezza degli utenti delle vie Aretina, Bolognese e Faentina, specialmente per i pedoni. Le 

ricerche tecniche proseguiranno per un altro anno e dovrebbero proporre delle soluzioni 

all’Amministrazione. Speriamo che questo studio, promosso dalla Giunta attraverso una 

convenzione approvata lo scorso anno, non sia solo un modo di prendere tempo per non 

rispondere ai problemi dei cittadini, ma che sia invece uno stimolo per l’amministrazione a 

lavorare celermente e in tempi certi. Per il momento dovrebbero essere realizzati piccoli 

interventi per gli attraversamenti pedonali più a rischio: saranno tracciate nuovamente le strisce 

pedonali ed è previsto qualche intervento per illuminare i luoghi più pericolosi. 

Manzini ha presentato un ordine del giorno per la liberazione di Patrick George Zaki. I media 

hanno distolto lo sguardo dalla vicenda di questo giovane egiziano, studente dell’Università di 

Bologna, che il 7 febbraio è stato arrestato in Egitto ed è attualmente detenuto. Tutto il Consiglio 

Comunale di Fiesole ha voluto esprimere la propria vicinanza e solidarietà alla famiglia di Zaki e 

all’Università di Bologna e ha chiesto all’amministrazione comunale di sensibilizzare la 

popolazione riguardo a questa situazione. 

Gruppo consiliare ‘Fiesole Europa’. 



                                                                                                  

Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Consiglio comunale 30 aprile 2020  

Per la prima volta nella storia il consiglio comunale si è riunito su una piattaforma online. Molto 
positiva è stata la trasmissione del video del consiglio, in diretta streaming, sui canali social del 
Comune. Lo avevamo proposto come Fiesole Europa nel dicembre 2019 e, finalmente, siamo 
riusciti ad ottenere questo importante strumento di trasparenza che potrà anche aumentare la 
partecipazione dei cittadini alla vita del Comune.  
 Come rappresentanti dei cittadini abbiamo deciso di fare tre interrogazioni per informare la 
popolazione riguardo all’attività del Comune che, nonostante l’emergenza, continua a lavorare. 
  
Gli interventi di manutenzione delle strade, che sono stati programmati nei mesi scorsi, non sono 

iniziati e purtroppo le pratiche sono state rallentate dall’emergenza sanitaria. Speriamo che la 
situazione si sblocchi al più presto anche perché il minore traffico potrebbe agevolare i lavori nei 
cantieri. 
 
La sistemazione della numerazione dei civici in via Pontanico a Compiobbi, richiesta dai residenti 
anche per agevolare gli interventi di soccorso che spesso sono rallentati dalla non agevole 
individuazione delle abitazioni, non è al momento realizzabile ma gli uffici sono a lavoro per poter 
risolvere la questione appena possibile.  
 
È stato fatto un resoconto del contenzioso in materia edilizia e urbanistica che coinvolge il comune 
di Fiesole. I numeri sono costanti da una decina di anni. Ci auguriamo che una sempre maggiore 
collaborazione tra uffici comunali e cittadini possa agevolare l’azione dei privati che vogliono 
investire nel nostro territorio o che semplicemente vogliono apportare piccole modifiche alla 
propria abitazione.  
 
Sono state prorogate le date per il pagamento di alcune imposte locali. È un primo passo a 
sostegno dei cittadini e dei commercianti. Speriamo che, come Comune, si possa sostenere ancora 
di più chi è in difficoltà per la chiusura delle attività. 
 
Per la gestione dell’emergenza Covid sono arrivati dallo Stato quasi 75.000 euro per i buoni spesa 
e quasi tutti sono già stati spesi per aiutare circa 260 famiglie. L’amministrazione ha aperto un 
conto corrente per le donazioni dei privati a sostegno di azioni mirate alla gestione 
dell’emergenza sanitaria e sono già stati donati più di 10.000 euro. I consiglieri di Fiesole Europa e 
la consigliera di Fiesole Viva hanno deciso di donare il gettone di presenza del consiglio comunale: 
è un piccolo segno per sostenere le persone più in difficoltà e per esprimere la nostra vicinanza.  

 

Gruppo consiliare ‘Fiesole Europa’. 



                                                                                                  

Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Consiglio comunale 28 maggio 2020  

Durante il Consiglio Comunale del 28 maggio sono state prese alcune importanti decisioni per la 
nostra Città. Verranno rinegoziati tutti i mutui che il Comune ha con Cassa Depositi e Prestiti, 
estendendone la durata e modificando il tasso di interesse che non sarà più variabile, ma 
diventerà fisso. Questo permetterà alle casse comunali di avere maggior respiro nel breve periodo, 
ma negli anni futuri pagheremo più interessi.  
 
Abbiamo sostenuto la proposta di Fiesole Viva di ridurre l’importo della TARI per i commercianti e i 
gestori dei locali che sono rimasti chiusi nel periodo di quarantena. 
 
In queste settimane è arrivata ai fiesolani la bolletta per il servizio idrico. In alcuni casi il prezzo è 
stato davvero elevato, a causa di un conguaglio effettuato per gli anni precedenti. Comprendiamo 
i cittadini che si sono lamentati di questa scelta, specialmente in un momento dove tanti si 
trovano in difficoltà economica. Per questo abbiamo invitato l’amministrazione ad implementare 
le comunicazioni, in modo da poter aiutare i cittadini a comprendere alcune decisioni che incidono 
fortemente sulle loro tasche e le loro vite.  
 
La regione Toscana ha pubblicato un bando per il finanziamento di interventi per migliorare la 
sicurezza stradale. Non sappiamo ancora se il Comune parteciperà, ma speriamo che la Giunta 
studi delle soluzioni e faccia di tutto per mettere in sicurezza i cittadini che in diverse frazioni della 
nostra Città vivono in situazioni di pericolo. 
 
Ringraziamo le associazioni del territorio che si stanno adoperando, nonostante tutte le difficoltà 
che l’emergenza sanitaria ha portato, per realizzare i centri estivi. E’ un servizio importante per le 
famiglie e i bambini. L’amministrazione, secondo quanto ci ha detto l’assessore Cecchini, sta 
iniziando a muoversi per sostenere le associazioni in questo percorso complicato. Dalla Regione 
arriveranno circa 7.000 euro che il Comune potrà utilizzare per aiutare gli organizzatori dei centri 
estivi e le famiglie. 
 
 

Gruppo consiliare ‘Fiesole Europa’. 



                                                                                                  

Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Consiglio comunale 30 giugno 2020  

Il 30 giugno Andrea Aglietti ha sostituito la consigliera Silvia Bagnai che si è dimessa. Salutiamo e 

ringraziamo Silvia per l’impegno e la passione con cui si è spesa in questo anno al servizio dei 

fiesolani e facciamo i migliori auguri ad Andrea per il lavoro che è chiamato a svolgere. 

 

Durante il consiglio sono stati trattati temi e proposte importanti per la cittadinanza. Da 

sottolineare è la proposta di agevolare il pagamento della TARI per le utenze non domestiche, in 

modo da sostenere chi ha dovuto interrompere il proprio lavoro nei mesi di lockdown o chi ha 

continuato a lavorare mettendo a rischio la propria salute e garantendo dei servizi alla 

popolazione. Tutto il consiglio comunale ha approvato questa proposta. 

 

Il nostro gruppo ha poi presentato due mozioni: la prima per chiedere all’amministrazione di 

esprimere la propria contrarietà al passaggio dei bus turistici in via di Maiano e la seconda per 

chiedere alla giunta di organizzare un incontro con Anas e Tim in modo da cercare una soluzione 

per favorire l’estensione della fibra ottica in tutta la Valle dell’Arno. 

 

La prima mozione, presentata dal consigliere Manzini, era stata protocollata a marzo, in seguito ad 

una lettera scritta dalla lista Cittadini per Fiesole al Sindaco Metropolitano per chiedere di negare 

a City Sightseeing la possibilità di passare da via di Maiano. Come gruppo ci siamo chiesti però 

come la pensassero il sindaco e il gruppo consiliare di Cittadini per Fiesole. In questi mesi, tra 

marzo e giugno, il comune ha cercato di mettere in sicurezza via di Maiano, con dossi e passaggi 

pedonali. Questo ha portato la società di trasporti a rivedere il suo progetto.  

 

Con la mozione presentata da Serena Lippi abbiamo chiesto nuovamente al Comune di continuare 

nella sua opera di mediazione affinché Anas permetta a Tim di fare i lavori sulla SS67 per 

estendere la fibra ottica in tutta la Valle dell’Arno. Questo è un servizio fondamentale per i 

cittadini e i mesi trascorsi a casa tra videoconferenze, smartworking e lezioni online lo hanno 

dimostrato con forza. Ci auguriamo quindi che la Giunta ascolti questa mozione votata da tutti i 

consiglieri e organizzi un incontro con Anas e Tim per raggiungere una soluzione. 

 

 

Gruppo consiliare ‘Fiesole Europa’. 



 

Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Consiglio Comunale 30 luglio 2020: Società della Salute 

Nei prossimi mesi i Comuni della zona Distretto Fiorentina Sud – Est porteranno avanti il progetto 

di costituzione della Società della Salute, consorzio che avrà un ruolo fondamentale nella gestione 

dei servizi sociali e socio-sanitari dei territori interessati. Nel 2016 il Comune di Fiesole è uscito 

dalla zona fiorentina nord ovest, dove era ed è attiva la Società della Salute, pensando di 

migliorare i servizi e ridurre i costi. Adesso, dopo pochi anni, l’Amministrazione ha cambiato idea e 

ha scelto di far parte di una nuova SDS.  

Il Consiglio Comunale ha approvato questa scelta. Il nostro gruppo avrebbe voluto sostenere 

pienamente questa decisione, ma purtroppo non siamo stati coinvolti e informati adeguatamente. 

Riteniamo che ci sia stata una scarsa condivisione con le forze politiche e con tutti i fiesolani. Per 

questo motivo abbiamo deciso di astenerci: crediamo nella bontà del progetto, ma non sappiamo 

ancora che cambiamenti porterà e quali sono le opportunità che si prospettano per il nostro 

Comune. Ci resta difficile anche capire quali siano i programmi di questa Amministrazione che a 

distanza di quattro anni ha cambiato totalmente il giudizio sulla SDS.  

Nonostante la poca apertura al dialogo e alla condivisione di Cittadini per Fiesole, vogliamo 

sostenere la scelta fatta dalla Conferenza dei Sindaci di costituire la Società della Salute e se il 

Sindaco, la giunta e il gruppo di maggioranza vorranno coinvolgerci noi saremo pronti per favorire 

un maggior dialogo tra l’amministrazione e i fiesolani. 

                                                                     Il Gruppo di ‘Fiesole Europa’. 



 

Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Consiglio Comunale 26 settembre 2020 

Andrea Aglietti ha presentato un'interrogazione sulla situazione del doposcuola nei plessi 

scolastici di Fiesole e di Compiobbi. Tanti genitori hanno manifestato forte disagio per l’assenza 

del servizio di doposcuola, che è un sostegno per la gestione e l’organizzazione della vita familiare, 

e un'occasione di socializzazione per i bambini.  

Il comune ha deciso di non gestire e offrire in maniera diretta il servizio, ma le singole associazioni 

cultuali, in maniera autonoma, dovranno provvedere al reperimento di spazi idonei (extra 

scolastici) e all’organizzazione del doposcuola. Questo ha inevitabilmente comportato la 

privatizzazione completa del servizio. Oltre alle difficoltà oggettive delle associazioni culturali di 

provvedere autonomamente, senza alcun aiuto istituzionale, si aggiunge per le famiglie il 

problema dell'aumento del prezzo.  

Alla nostra interrogazione ha risposto l’assessore Cecchini: l’amministrazione è stata ostacolata, 

anche in questo caso, dalle problematiche portate dall'emergenza sanitaria. Queste difficoltà 

sono reali, ma necessitano di una risposta da parte del Comune, soprattutto visto il bisogno dei 

genitori. Ci auguriamo che l'amministrazione capisca le necessità dei cittadini e si adoperi per 

aprire un dialogo con la scuola e le associazioni che da anni offrono questo importante servizio alle 

famiglie. 

 

In seguito ad un’interrogazione di Manzini, l’assessore Zetti ha annunciato che Acque Toscane 

provvederà alla sostituzione delle tubature dell’acquedotto in via Sambre e via della Fornace a 

Compiobbi. 

 

Serena Lippi ha proposto, con un ordine del giorno, di realizzare del materiale informativo 

cartaceo per indicare alla popolazione più anziana i servizi che il Comune e la costituenda Società 

della Salute metteranno a disposizione dei cittadini nel prossimo futuro. La proposta, anche se 

semplice e che poteva essere di aiuto per tante persone che spesso si trovano in difficoltà nel 

reperire informazioni, è stata completamente stravolta da un emendamento del gruppo di 

Cittadini per Fiesole e denigrata dall’assessore Nencioni, ma ricordiamo che in molti comuni 

limitrofi queste campagne informative vengono effettuate. 

Proviamo profondo rammarico per quanto avvenuto, anche perché questo atteggiamento di 

chiusura verso le nostre proposte si protrae da tempo. Questo modo di fare politica non ci piace e 

continueremo a portare avanti le nostre idee e proposte con gentilezza e rispetto, anche se tante 

volte non lo abbiamo ricevuto. 
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Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Consiglio Comunale 29 ottobre 2020 

Marica Alessandra ha chiesto novità riguardo alla realizzazione del centro di raccolta dei rifiuti nel 

Comune. Le aree individuate dall’amministrazione sono state scartate dal gestore, ma pare che ci 

sia una nuova area oggetto di studio. Monitoreremo la situazione: il sistema di raccolta dei rifiuti 

porta a porta non può essere pienamente efficiente senza un centro per conferire ciò che non 

viene ritirato dagli operatori. 

 

Manzini ha chiesto alla Giunta di valutare la possibilità di estendere i servizi di mobilità condivisa 

(principalmente bike e car sharing) attivi a Firenze anche nel nostro Comune. L’assessore Iacomi 

sta aspettando la definizione dei nuovi contratti che il Comune di Firenze dovrebbe concludere a 

breve con i gestori del servizio e, successivamente, cercherà di includere anche Fiesole in questo 

sistema di mobilità molto innovativo e utile per i cittadini e per l’ambiente. Attendiamo delle 

novità, nella speranza di poter vedere presto questi servizi attivi in tutte le frazioni del comune.  

 

Vari soggetti privati ed enti pubblici stanno finanziando progetti per l’efficientamento energetico 

degli edifici pubblici e la realizzazione di impianti per la produzione di energie rinnovabili. Nel 

nostro comune ci sono molti edifici (scuole, biblioteche, centri sportivi) che potrebbero beneficiare 

di questi interventi. Rendere sostenibili ecologicamente queste strutture significa anche 

valorizzarle e renderle sostenibili economicamente. Non bisogna sottovalutare quest’ultimo 

aspetto, specialmente in questo periodo sempre più difficile per le associazioni del territorio che 

con fatica continuano a garantire servizi importanti per i cittadini. Manzini, con una mozione, ha 

invitato l’assessore e il sindaco a presentare al consiglio comunale i progetti che pensano di 

realizzare. Nel prossimo futuro arriveranno finanziamenti dall’Unione Europea: questa è 

un’occasione che Fiesole non può perdere, per rilanciarsi e fare un balzo in avanti verso un futuro 

rispettoso dell’ambiente e sostenibile. Ci attendono grandi sfide per la mobilità alternativa, i 

trasporti, la digitalizzazione, l’energia e tanto altro. Dobbiamo essere pronti! Tutto il Consiglio 

Comunale ha sostenuto la nostra proposta, che è stata accolta anche dall’assessore Zetti. Questo 

ci rende molto felici e fiduciosi, nella prospettiva di un dialogo proficuo che da sempre abbiamo 

cercato col gruppo di Cittadini per Fiesole e col sindaco Anna Ravoni per il bene della nostra Città e 

dei suoi abitanti. 
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Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Consiglio Comunale 26 novembre 2020 

Manzini ha interrogato il sindaco riguardo all’estensione della fibra ottica nella Valle dell’Arno. 

Questo servizio è fondamentale, lo dicevamo in campagna elettorale e lo vediamo adesso tutti i 

giorni, a causa del Covid, con lo smart-working e la didattica a distanza. Purtroppo per Anchetta, 

Compiobbi, Ellera, Quintole e Le Falle non ci sono novità concrete, se non eterne promesse e 

speranze. L’incontro che il sindaco avrebbe dovuto fare con Anas e Tim, secondo la richiesta del 

Consiglio Comunale di giugno, non è stato fatto. Urge un impegno forte e deciso del sindaco e 

dell’assessore: le difficoltà ci sono, lo riconosciamo, ma vanno affrontate come Comune. Non 

possiamo aspettare che l’intervento del prefetto o di altri sblocchi la situazione. 

 

Un discorso analogo possiamo farlo per la pista ciclabile che dovrebbe collegare Compiobbi e 

Girone, oggetto dell’interrogazione di Serena Lippi. Se per il lato opposto dell’Arno Città 

Metropolitana ha trovato una soluzione, nessuno si sta preoccupando della parte di pista ciclabile 

che potrebbe essere fatta nel nostro territorio. Occorre che il Comune rifletta sulle possibilità, sui 

limiti e sui costi di questa opera che sarebbe fondamentale per poter collegare tutte le frazioni 

della Valle dell’Arno. Non possiamo aspettare l’intervento di altri enti perché non sappiamo se e 

quando saranno interessati. 

 

Alcune speranze ci giungono dal gestore dell’acquedotto. L’Unione Europea stanzierà dei fondi per 

il servizio idrico e Acque Toscane ha progettato diversi interventi nel nostro Comune. 

 

Lippi ha proposto  di  individuare alcune aree in tutta Fiesole per la realizzazione degli orti sociali e 

il consiglio comunale si è espresso favorevolmente. L’assessore Iacomi ha sollevato alcuni dubbi e 

difficoltà che potrebbero presentarsi: vedremo cosa succederà. 

 

Aglietti ha fatto un’interrogazione riguardo all’Ospedale di Camerata. Per il momento non verrà 

adibito ad ospedale per pazienti Covid. Era stata paventata tale possibilità, ma Regione Toscana ha 

trovato altri spazi e non c’è stato bisogno. 

 

La gestione dei servizi socio-sanitari rimane un punto interrogativo a cui questa amministrazione 

non riesce a dare risposte. Dobbiamo trovare degli spazi adeguati, ampi, sicuri e dislocati nelle 

varie frazioni per l’erogazione dei servizi e per gli ambulatori medici.  
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Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Consiglio Comunale 29 dicembre 2020 

Marica Alessandra si è dimessa dal consiglio comunale ed è stata sostituita da Barbara Nuti. 
Salutiamo Marica e la ringraziamo per il bel percorso fatto insieme fino ad ora e facciamo gli 
auguri per un buon lavoro a Barbara. 
 
Tommaso Manzini ha interrogato l’assessore Zetti riguardo al progetto della Variante di Anchetta. 
Lo scorso anno il sindaco ci disse che Anas stava facendo un nuovo progetto, ma ancora non si 
sono novità. Avremmo voluto sapere quali sono le idee del sindaco e del gruppo Cittadini per 
Fiesole riguardo ad un eventuale progetto o se pensano di trovare soluzioni alternative alla 
realizzazione della Variante. Non abbiamo ricevuto una risposta chiara: la giunta non si esprimerà 
finché non vedrà il progetto di Anas. A nostro parere serve fare chiarezza e avere uno sguardo sul 
futuro che non sia meramente tecnico, ma anche politico. Se chi amministra Fiesole ritiene utile la 
variante sostenga e collabori con Anas  sul piano politico, se invece la ritiene un progetto inutile lo 
dica apertamente senza ambiguità. Fiesole Europa ha sempre sostenuto il progetto della Variante 
di Anchetta e lo ritiene fondamentale per la sicurezza degli abitanti di quella frazione e per chi 
percorre la via Aretina. 
 
Serena Lippi ha chiesto se verranno effettuati i test rapidi per il Covid nelle scuole alla ripresa 
dell’attività delle vacanze. I test saranno effettuati agli studenti, al personale e agli insegnanti che 
volontariamente decideranno di farlo.  
 
Sono stati approvati il nuovo Statuto, il regolamento per l’uso dello Stemma Comunale, del 
Gonfalone e della Fascia Tricolore e il regolamento per la concessione della cittadinanza onoraria e 
benemerita.  
 
È stato recepito il Piano Economico Finanziario per il servizio di raccolta dei rifiuti per il 2020. A 
fronte di un aumento della spesa di più di 120 000 euro, abbiamo chiesto all'assessore e al sindaco 
come verrà ridistribuito questo onere, se direttamente in capo ai cittadini o verrà assorbito dal 
Comune in altro modo. Non avendo ricevuto una risposta chiara e precisa abbiamo deciso di 
astenerci in attesa di capire come verranno divise le spese.  
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Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Consiglio Comunale 28 gennaio 2021 

Durante il consiglio comunale del 28 gennaio 2021 il nostro gruppo ha portato all’attenzione del 

consiglio e della giunta diversi temi e problemi del territorio e non solo. In particolare abbiamo 

presentato un Ordine del Giorno sul tema dei nuovi fondi del piano europeo Next Generation E.U. 

Il nostro intento, come gruppo e forza politica, era quello di volere spronare l’amministrazione di 

Cittadini per Fiesole ad iniziare un percorso, anche congiunto, per elaborare alcuni progetti co-

finanziabili dai fondi europei. Non essendo, purtroppo, a conoscenza delle idee della Giunta 

abbiamo anche chiesto se l’amministrazione comunale si fosse in qualche modo già mossa. 

La risposta a questo nostro ordine del giorno, semplice, concreto e pragmatico, è stata un duro 

attacco nel quale sono state riprese questioni ormai passate, che non hanno mai coinvolto ed 

interessato i membri di Fiesole Europa. Per di più le questioni riguardanti i vecchi debiti del 

comune, ormai sanati, non riguardano in alcun modo il tema in esame.  

Vogliamo sottolineare che il contesto storico nel quale ci troviamo ad operare oggi è 

assolutamente inedito e richiede la capacità di progettare il domani collaborando con i cittadini e 

gli enti locali a noi vicini.  

Purtroppo abbiamo ricevuto da parte di Cittadini per Fiesole, per l’ennesima volta, un rifiuto 

fondato sul risentimento e su personalismi dei quale Fiesole e i fiesolani sono stanchi.  

In tutto ciò è venuta meno la discussione sul tema proposto, quello che davvero contava, il Next 

Generation E.U., sul quale l’amministrazione non ha dato alcuna risposta, votando contro l’ordine 

del giorno da noi proposto, cosa legittima se solo avessero spiegato il perché di tale decisione.  

Ancora una volta rimaniamo delusi dall’atteggiamento tenuto nei nostri confronti, dalla giunta e 

dal gruppo di Cittadini per Fiesole, che alle nostre innumerevoli aperture e manifeste disponibilità 

alla collaborazione hanno spesso risposto con chiusura al dialogo. 
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Comunicato del Gruppo “FIESOLE EUROPA” 

Consiglio Comunale 25/02/21 

L’Assessora Nencioni si è dimessa. Subentra Simone Pancani, a cui auguriamo buon lavoro 

auspicando ad un confronto costruttivo.  

Il consigliere Aglietti ha proposto un’interrogazione relativa al progetto “UFFIZI DIFFUSI”.  Il 

Sindaco ha risposto che Fiesole non ha ancora partecipato al bando, ma si attiverà per farlo.  

Siamo contenti che ci sia la volontà di aderire ad un progetto di questo tipo, fondamentale per 

rilanciare la Cultura e il Turismo sul Territorio.  

Il Consigliere Manzini ha riportato nuovamente l’attenzione sul tema del TRASPORTO PUBBLICO 

nella Valle dell’Arno, chiedendo di estendere il servizio di trasporto pubblico urbano fino ad Ellera.  

L'assessore Zetti ci ha risposto che la giunta non ha intenzione di spendere per l'estensione del 

servizio, nemmeno per la realizzazione di una navetta (che avrebbe un costo inferiore rispetto al 

prolungamento della linea 14) che colleghi Ellera a Rovezzano. 

Si continua a giustificare l'immobilismo dell'amministrazione con la scusa della mancata 

individuazione del nuovo gestore del trasporto pubblico, ma nei comuni limitrofi le amministrazioni 

sono intervenute modificando ed estendendo i servizi. L’Amministrazione dia una risposta concreta a 

questo problema, i cittadini non possono aspettare ancora. 

La Consigliera Nuti è intervenuta sul tema dei BUONI SPESA COVID-19. L’Assessora Nencioni ha 

spiegato che sono state aiutate complessivamente a 334 famiglie. Restano ancora circa 43.000 

euro da distribuire, per i quali uscirà a breve un nuovo bando comunale con nuovi criteri per 

l’assegnazione, ci auguriamo meno stringenti dei precedenti. 

Inoltre, i Comuni della Zona, tra cui anche Fiesole, hanno partecipato ad un bando FSE per 

l’inclusione sociale, i cui fondi serviranno per potenziare i servizi del territorio.  

Infine, la Consigliera Lippi ha portato nuovamente all’attenzione dell’Amministrazione le 

problematiche delle ASSOCIAZIONI del territorio, che a causa della pandemia e delle restrizioni si 

trovano in grande difficoltà.  

Abbiamo voluto spronare l'Amministrazione a incontrare le associazioni di Fiesole, per ascoltare 

davvero le loro necessità e definire insieme un piano per la ripartenza. Le Associazioni hanno 

bisogno di supporto e l’Amministrazione, secondo noi,se ne dovrebbe fare carico.   

Ci aspettiamo che il Comune si attivi quanto prima, e organizzi un'assemblea pubblica per 

affrontare finalmente questi temi. Noi continueremo ad interessarci.  

 



                                                                                                 

 

Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Consiglio comunale 31.03.21 

Durante il consiglio comunale è stato discusso il Bilancio di previsione per gli anni 2021-23 e il 

Documento Unico di Programmazione, in cui dovrebbero essere delineati i progetti e i futuri 

investimenti.  

L’Amministrazione fiesolana si dimostra carente in un momento in cui si chiede alle Istituzioni 

un’attenzione ancora più grande. L’unica scelta che abbiamo per uscire dalla situazione attuale è 

costruire nuovi progetti per il futuro, cercando in particolare di intercettare i finanziamenti che 

arrivano dallo Stato e dall’UE. Il Bilancio e il DUP dimostrano poca chiarezza nel definire come 

verranno utilizzate le risorse disponibili, scarsa progettualità e, di conseguenza, una grande 

incertezza sul futuro e sulla possibilità di reperire nuovi fondi e finanziamenti.  

Il nostro Gruppo ha inoltre presentato alcune proposte concrete per il territorio:  

- In vista della realizzazione dell’SDS abbiamo sollecitato l’Amministrazione a presentare progetti 

per migliorare i servizi socio-sanitari e i presidi presenti sul territorio, che versano in grossa 

sofferenza. La nostra proposta è stata votata all’unanimità. Ci aspettiamo un grande impegno 

su questo tema, e aspettiamo di capire quali sono davvero le proposte per Fiesole.  

 

- Circa due anni fa l’Università di Firenze ha iniziato uno studio sulla sicurezza stradale a Fiesole e 

abbiamo chiesto di renderne pubblico l’esito. La nostra proposta è stata approvata 

all’unanimità, ma abbiamo saputo che lo studio si concluderà a Giugno 2021. Continueremo ad 

interessarci del tema, e ci aspettiamo che anche l’Amministrazione arrivi finalmente a definire 

gli interventi che intende realizzare senza rimandare ancora ogni decisione.  

 

- Abbiamo proposto di aprire uno sportello di aiuto per i cittadini che hanno maggiore difficoltà 

nella prenotazione del vaccino anti-Covid, ma Cittadini per Fiesole ha bocciato la proposta 

avanzando scuse e problemi che in altri Comuni sono riusciti a superare senza troppi intoppi. 

Viene da chiedersi se la proposta sia stata bocciata perché effettivamente difficile da realizzare 

o solo perché avanzata dal nostro gruppo, ma visto l'atteggiamento tenuto dal Sindaco e dal 

gruppo di Cittadini per Fiesole nei nostri confronti in quasi due anni di mandato ci sembra più 



probabile la seconda opzione. 

 

 

Gruppo consiliare ‘Fiesole Europa’. 



                                                                                                

Comunicato del gruppo ‘Fiesole Europa’ 

Consiglio comunale aprile 2021 

Nel consiglio comunale di Aprile abbiamo parlato della Scuola di Musica di Fiesole, 

un’importante Istituzione del nostro territorio attualmente presieduta dal Sindaco del Comune 

di Fiesole che, come ha dichiarato in Consiglio, ne manterrà la presidenza fino a conclusione 

del percorso di riforma dello Statuto.  

La Consigliera Nuti ha interrogato l’Amministrazione sul percorso partecipato laboratorio di 

idee “INSIEME per Fiesole”, un progetto importante per le realtà economiche del comune, e 

sul progetto S.E.M.I. (Sinergia, Educazione, Mutamento e Integrazione). Questo potrebbe 

rappresentare una risorsa importante per Fiesole e per le famiglie del territorio. Il Comune ha 

partecipato al bando ma ancora non conosciamo l’esito, aspettiamo fiduciosi aggiornamenti! 

Abbiamo chiesto aggiornamenti in merito all’asta di vendita dell’ex Ospedale di Sant’Antonino 

che purtroppo è andata deserta di nuovo.  

Fiesole ha bisogno di un intervento importante di miglioramento e adeguamento delle 

strutture dedicate ai servizi socio-sanitari, che sul nostro territorio si rivelano carenti. E’ 

importante che l’Amministrazione si concentri per ideare soluzioni concrete e realizzabili in 

breve tempo.  

Il Consigliere Manzini ha inoltre proposto all’Amministrazione di intervenire per provare ad 

aprire per i pedoni, stipulando un accordo con il privato proprietario, la strada all’interno della 

vigna sotto il cimitero e il viale della Villa Rangoni a Compiobbi.  

Il Consiglio Comunale si è espresso in merito al nostro Ordine del Giorno a supporto del DDL 

Zan, ancora in fase di discussione al Senato. Dispiace che il Gruppo Cittadini per Fiesole abbia 

voluto dichiarare di non avere una posizione in merito alla questione. Si tratta di una legge che 

va a difendere e sostenere le vittime di discriminazione e violenza per motivi fondati sul sesso, 

sul genere, sull’orientamento sessuale, sull’identità di genere e sulla disabilità: merita una 

riflessione seria e una presa di posizione unanime.  

L’ordine del giorno è stato approvato con un voto contrario.  

Sono state infine discusse e approvate le due nostre mozioni: nella prima abbiamo chiesto 

all’Amministrazione di istallare nelle scuole alcuni dispositivi per il ricambio dell’aria che sono 

utili anche per limitare la diffusione del Covid.  

La seconda invece ha per oggetto la riqualificazione di alcuni spazi verdi del territorio 



comunale, quali giardini, parchi e spazi gioco, che si trovano talvolta in condizioni 

estremamente critiche.  

 

Gruppo consiliare ‘Fiesole Europa’. 



 

Comunicato del gruppo Fiesole Europa 

Comunicato consiglio comunale 27 maggio 2021 

Durante il consiglio comunale del 27 maggio 2021 il sindaco ha detto di aver partecipato ad un 

incontro, organizzato dall’assessore regionale Ciuoffo, con i responsabili di Anas e Tim per 

pianificare i lavori necessari per l’estensione della fibra ottica nella Valle dell’Arno. Un anno fa 

avevamo proposto ad Anna Ravoni di realizzare questo incontro, ma non siamo stati ascoltati: i 

cittadini hanno dovuto attendere un altro anno, passato tra video lezioni e smartworking. Per 

fortuna è intervenuta la Regione e speriamo che in estate possano partire i lavori. 

Il consigliere Aglietti ha invitato l’amministrazione a rivedere i canoni delle convenzioni stipulate 

tra il Comune e le associazioni sportive che, dopo un anno di pandemia, si trovano in difficoltà. Il 

gruppo consiliare di Cittadini per Fiesole ha bocciato la nostra proposta. L’associazionismo, 

sportivo e non, è un elemento cardine della nostra comunità e occorre sostenerlo con coraggio e 

impegno. 

Lippi e Manzini hanno proposto all’amministrazione di realizzare percorsi, attrezzature e impianti 

per lo svolgimento di attività fisica all’aperto nei parchi e nelle aree verdi del Comune. Ci 

piacerebbe che queste strutture fossero realizzate e gestite col coinvolgimento delle associazioni 

del territorio. Cittadini per Fiesole ha sostenuto la nostra proposta, avanzando però dei dubbi in 

merito alla sostenibilità economica delle opere. Invitiamo la giunta a prendere sul serio la nostra 

proposta: il problema non è la carenza di fondi, che possono essere reperiti,  ma di volontà 

politica. 

È stato approvato il rendiconto per l’anno 2020. La pandemia ha portato benefici alle casse del 

Comune: le mancate entrate sono state ristorate dallo Stato, i costi per i servizi si sono ridotti (es. 

trasporto scolastico, mensa, utenze…) e sono stati rinegoziati alcuni mutui prolungandoli per 

trenta anni. Le risorse presenti possono essere poste al servizio dei cittadini, gli investimenti 

effettuati devono portare benefici per l’oggi e per il futuro. Più volte abbiamo chiesto al Sindaco e 

alla Giunta di illustrarci e condividere i progetti che dicono di avere per la Fiesole del domani: 

abbiamo ricevuto solo vaghe risposte. Il nostro Comune non può stare a guardare le occasioni di 

cambiamento che oggi si prospettano senza coglierle. Occorre che Fiesole sia protagonista del 

proprio presente e del proprio futuro. Il nostro gruppo è pronto a collaborare, con le nostre idee e 

le nostre proposte, a servizio di TUTTI i fiesolani. 

 

                                                                           Gruppo Consiliare ‘Fiesole Europa’ 




